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Na linha contrária, alunos de escolas mantidas pelas prefeituras se saem melhor

Foi divulgado no dia
3 de setembro, pelo Insti-
tuto Nacional de Estudos
e Pesquisas Educacionais
Anísio Teixeira (Inep) e o
Ministério da Educação
(MEC), o Índice de De-
senvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb) 2017/
2018 das escolas do país.

A nota de cada muni-
cípio é calculada com
base no aprendizado dos
alunos em português e
matemática por meio da
Prova Brasil, aplicada por
meio do Sistema Nacio-
nal de Avaliação da Edu-
cação Básica (Saeb) aos
alunos da 4ª série (5º ano)
e 8ª série (9º ano), do en-
sino fundamental. O tes-
te tem sido o principal pa-
râmetro de qualidade da
educação nacional.

As tradições de São
Sebastião prevalecem

150 anos de história

Celebrar com alegria, entusiasmo e devoção a Nos-
sa Senhora das Vitórias, Divino Espírito Santo e Nos-
sa Senhora do Rosário transformou o município de São
Sebastião do Rio Preto em ponto de encontro de cen-
tenas de fiéis entre os dias 7 e 9 de setembro.

Eleições de outubro vão avaliar
prefeitos-cabos eleitorais

Principais cabos eleitorais dos candidatos a deputados estadual e federal, prefeitos terão os dois

primeiros anos de gestão (2017 e 2018), avaliados nas eleições do dia 7 de outubro - pág. 5

página 2

O prefeito de Itabira,
Ronaldo Lage Magalhães
(PTB) - foto, reassumiu o
cargo uma semana depois
de sentir dores no peito e
ser transferido para Belo
Horizonte para tratamen-
to com os médicos respon-
sáveis pelo seu histórico
cardíaco.

Ronaldo
diz estar
renovado
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Maioria das escolas estaduais não
cumpre meta da educação básica
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Yuval Noah Harari

“Toda cooperação humana em
grande escala baseia-se em

última análise na nossa crença
em ordens imaginadas”

Ronaldo (d.) na prefeitura com aliados

MOÇÃO DE PESAR
Nós, vereadores mirins, vimos pela mes-

ma manifestar o mais profundo pesar aos fa-
miliares do João Eduardo Brasil Fernandes,
em virtude de seu falecimento ocorrido re-
centemente.

Com efeito, cabe a nós reverenciar a me-
mória do João Brasil, colega querido, aluno
dedicado, amigo solícito, pessoa de sorriso
fácil que a todos agradava, além de nos ir-
manarmos aos seus amigos e familiares nes-
te momento de dor.

Temos razão de sentir saudades. Não nos
queixemos pela perda, mas sejamos gratos
por termos tido a oportunidade de passar um
pouco da vida ao seu lado. Palavras perdem
o sentido diante da enorme dor, mas cessa-
das as iniciais lágrimas, são elas a forma de
externamos a mistura de sentimentos que nos
invade e a que damos o nome de saudade.

Por tais razões, propomos esta Moção de
Pesar, que retrata e expressa o nosso verda-
deiro sentimento por esta irreparável perda,
requerendo ainda, e ao ensejo, seja remetida
cópia desta aos seus familiares.

Santa Maria de Itabira, 12
de setembro de 2018.

Amanda Nadlayne Almeida Souza
Ana Bárbara Cândido dos Santos
 Carolina da Silva Ferreira
Evely Soares Guimarães
Emmanuel Duarte Malta Nogueira
João Vitor da Silva
José Luiz Duarte Nogueira
Lara Alvarenga da Silva
Rúbia Luísa Prudêncio Gonçalves

Um projeto de lei do
vereador Allaim Ander-
son Figueiredo Gomes
(PDT), aprovado por una-
nimidade na reunião da
Câmara Municipal de Ita-
bira no dia 11, amplia a
comunicação entre o Le-
gislativo e o Executivo e

Projeto aumenta a transparência no serviço público
dá mais transparência ao
serviço público.

O PL 82/2018 requer
de todas as secretarias
municipais o envio de
relatórios anuais sobre
as ações realizadas du-
rante o período. As in-
formações devem ser

prestadas nos últimos 60
dias de cada ano.

Durante a votação, di-
versos vereadores fizeram
comentários positivos a res-
peito da proposta e elogia-
ram a iniciativa do parla-
mentar. Allaim fez questão
de ressaltar a prestação de

contas feita periodica-
mente na Câmara sobre
as contas públicas e dis-
se que o objetivo de seu
projeto é ir além dos nú-
meros, mostrando tam-
bém os programas, pro-
jetos, ações e outras ati-
vidades.

“O projeto tem
como objetivo

promover ainda
mais a transpa-

rência no que se
refere à aplicação

de recursos
públicos”, afir-

mou Allaim

Depois de sentir dores no peito no sábado,
8 de setembro, e ser transferido para Belo Ho-
rizonte para tratamento com os médicos respon-
sáveis pelo seu histórico cardíaco, que optaram
pelo cateterismo, realizado na segunda-feira (10/
9) no hospital Biocor, para verificar a situação
das artérias e dos três stents implantados no
prefeito, em 2003, Ronaldo Magalhães reassu-
miu suas funções de prefeito de Itabira, na se-
gunda (17), dizendo estar renovado.

De acordo com Ronaldo, foi detectada uma
artéria “menos importante” com 70% de obs-
trução. “Poderia esperar, mas definimos que
seria o melhor. Então, na quarta-feira (12/9) fiz
a angioplastia com stent. É um procedimento
complexo, mas relativamente simples. Já o ca-
teterismo, fiz umas seis ou sete vezes e isso é
bem resolvido na minha cabeça. Meu proble-
ma não é no coração, é na ‘tubulação’ e isso é
um problema de família”.

Ronaldo diz
estar renovado

Bom ganho de dinheiro proporcionado pelo esforço
nos negócios iniciados anteriormente. Cuidado com
perigos de acidentes provocados por produtos infla-
máveis. Os cuidados com a saúde devem ser levados
em conta.

O período indica êxito em tudo que está relacionado
com o seu progresso. Pode solicitar a colaboração
alheia, que será prontamente atendido. Tendência a
se iludir com os amigos. Procure distrair-se, inclusi-
ve praticando algum tipo de esporte do qual goste.

A posição da lua vai te favorecer. Cuidado com amor
à primeira vista. Confie em si e fará associações que
trarão bons resultados. Procure estimular mais os seus
sentimentos e saiba que o terreno das emoções não é
tão perigoso como você pensa ser.

Propício ao sucesso na investigação de todo e qual-
quer assunto oculto e místico. Bom para as relações
com pessoas da sua convivência. Você deve procurar
se dedicar mais à família quando obterá deles o retor-
no ou o apoio que está precisando.

Bom para solicitar a casa própria em um órgão com-
petente do governo, se ainda não a têm. Sucesso jun-
to aos meios artísticos. Harmonia familiar. Há uma
tendência para gastos desnecessários. Evite grandes
promessas em espécie, mesmo para a pessoa amada.

A influência promete a você lucros em negócios e em
empreendimentos ousados e favorece relações senti-
mentais. Sucesso social. Procure um maior entendi-
mento dentro do seu ambiente de trabalho.

Procure evitar as ações violentas e as palavras áspe-
ras. Favorável para novas amizades que o ajudarão a
progredir. Sucesso nas associações, nos negócios e
nos assuntos de dinheiro. Você deve se precaver con-
tra o mau humor a que estará predisposto.

Fase em que poderá entrar em atrito com pessoas da
família. Por outro lado, o sucesso profissional e amo-
roso será evidente. Uma notícia agradável sobre ne-
gócio ou encontro amoroso vai lhe trazer satisfação.

Excelentes oportunidades de se realizar sentimental e
financeiramente. Não discuta com os familiares e pro-
cure falar menos e ouvir mais, principalmente os con-
selhos vindos de pessoas mais velhas. Sucesso nas
diversões e na vida romântica.

Não se torne insistente demais em suas pretensões junto
aos seus superiores. O período será favorável somente
para as relações familiares e com a pessoa amada. Se
você está ligado às profissões voltadas ao intelecto ou às
pesquisas, passará por um período gratificante.

Tendência aos excessos de prazer, aos amores extra-
conjugais. Evite tais coisas para não ser prejudicado
de um momento para o outro. Bom para passeios.
Provável surgir uma oportunidade para uma viagem
inesperada.

Tome cuidado com acidentes, causados por inflamá-
veis e corrosivos, cuide de sua saúde e reputação.
Muita energia e uma boa direção para os negócios,
principalmente se você trabalhar em alguma ativida-
de autônoma.

Negócio da China
Depois da visita feita pelo secretário de

Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tec-
nologia, Inovação e Turismo, José Don Car-
los Alves Santos a startups e incubadoras
de empresas em Curitiba, no início de se-
tembro, para estreitar relações com parcei-
ros governamentais e iniciativa privada vi-
sando diversificação econômica de Itabira,
o governo local quer voos mais longe ao
negociar encontro com o governo Chinês
para costurar acordos comerciais.

O encontro seria neste mês de setembro,
mas foi adiado devido à internação do pre-
feito Ronaldo Magalhães.

Na pauta, a comitiva itabirana quer ne-
gociar parceria para a conclusão do Cam-
pus da Unifei, criação do Parque Tecnoló-
gico, entre outros assuntos.

A nova agenda do encontro, que vinha
sendo tratado sob sigilo há um ano, deverá
ser anunciada a qualquer momento.

Exemplo
O vereador itabirano Allaim Anderson

Figueiredo Gomes (PDT), emplacou proje-
to exemplar no Legislativo da cidade no dia
11, que passa a exigir de todas as secretari-
as da Prefeitura o envio de relatórios anuais
sobre as ações realizadas durante o perío-
do. As informações devem ser prestadas nos
últimos 60 dias de cada ano.

O vereador defende que o estímulo à
transparência é um dos objetivos essenciais
da moderna administração e a ampliação da
divulgação das ações das secretarias muni-
cipais contribui para o fortalecimento da
democracia.

Bomba
Conforme notas divulgadas pelo Insti-

tuto Nacional de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep) e o Ministério
da Educação (MEC), no início de setembro,
as escolas da rede estadual de ensino, princi-
palmente o ano final do fundamental, que com-
preende a 8ª série (9º ano), são reprovado-
dos conforme o Índice de Desenvolvimento
da Educação Básica (Ideb), 2017/2018.

Para salvar o ano, a 4ª série (5º ano) do
fundamental das escolas da rede municipal,
se saiu melhor.

Termômetro
A eleição de 7 de outubro servirá de base

para avaliar prefeitos-cabos eleitorais. Com
material debaixo dos braços, eles convocam
a militância e partem para o campo, que é
encarado como minas explosivas para mui-
tos e para outros, como uma ótima oportu-
nidade para mostrar força em virtude do que
foi feito nos dois primeiros anos de gover-
no. Em época de vacas magras e eleitores
arredios, não vai ser fácil.
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Escola municipal de Santo Antônio
bate meta do Ideb com folga

Na linha contrária, ensino estadual na maioria das cidades pede socorro

Foi divulgado no dia
3 de setembro, pelo Insti-
tuto Nacional de Estudos
e Pesquisas Educacionais
Anísio Teixeira (Inep) e o
Ministério da Educação
(MEC), o Índice de De-
senvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb) 2017/
2018 das escolas do país.

A nota de cada muni-
cípio é calculada com
base no aprendizado dos
alunos em português e
matemática por meio da
Prova Brasil, aplicada por
meio do Sistema Nacio-
nal de Avaliação da Edu-
cação Básica (Saeb) aos
alunos da 4ª série (5º ano)
e 8ª série (9º ano), do en-
sino fundamental. O tes-
te tem sido o principal pa-
râmetro de qualidade da
educação nacional.

Conforme levanta-
mento do Folha Popular,
o ponto alto do Ideb nes-
ta edição são as escolas
municipais e estaduais da
4ª série (5 ano), do ensi-
no fundamental.

Das 16 cidades pes-
quisadas, em sete escolas
municipais e oito estadu-
ais os professores, equi-
pe pedagógica e alunos
fizeram bem o dever de
casa, cumprindo a meta
projetada pelo Ideb, algu-
mas com folga, como é o
caso da Escola Municipal
Professora Luzia Cândida
de Andrade Morais, em
Santo Antônio do Rio
Abaixo, que bateu a meta
de 2021, com sobra.

Pelas projeções, o en-
sino municipal na cidade
com 1.770 habitantes
(IBGE-2018), tinha como
desafio cumprir, no ano
de 2017, a meta de 4,6
pontos. Para surpresa, o
resultado divulgado no
dia 3 de setembro foi a
conquista de 7 pontos em
uma escala que vai de 0 a
10, um número bem su-
perior ao projetado pelo
Ideb para 2019, que é 4,9
e 2021, que é de 5,2.

A cidade de Catas Al-
tas também fez o dever
de casa em se tratando
de ensino municipal. A
cidade tirou 7, ante uma
meta de 6,2 para o ano
de 2017.

O município de São
Gonçalo do Rio Abaixo
também aparece com sete
pontos, mas não cumpriu
a meta projetada, que foi
de 7,3 pontos.

Barão de Cocais, Bom
Jesus do Amparo e João
Monlevade também não
cumpriram a meta. Fer-
ros, Itambé e Passabém
aparecem sem lançamen-
tos de notas e São Sebas-
tião do Rio Preto, sem
meta lançada.

Os números podem
ser visualizados confor-
me box 1.

Já os alunos da 4º sé-
rie (5º ano) do ensino fun-
damental das escolas
mantidas pelo Estado,
oito escolas cumpriram a
meta, com destaque para
Nova Era, que obteve a

maior nota, 7,2, ante uma
meta a cumprir de 6,5.

Por outro lado, seis
escolas estaduais da 4ª
série (5º ano) zeraram a
prova, o motivo pode ser
devido ao número insufi-
ciente de alunos inscritos
no Sistema Nacional de
Avaliação da Educação
Básica (Saeb) para que os
resultados fossem divul-
gados. Nesta avaliação,
apenas Catas Altas apare-
ce sem lançamentos.
Acompanhe pelo box 2.

No ensino fundamen-
tal, 8ª série (9º ano), de es-
colas mantidas pelo Esta-
do, das 16 cidades pesqui-
sadas pela reportagem do
Folha Popular,  apenas
três; Morro do Pilar, que
subiu oito pontos, Passa-
bém; seis pontos e Santo
Antônio do Rio Abaixo,
que manteve média de
anos anteriores, cumpri-
ram a meta do Ideb. Em
todas as outras, inclusive
nas que vinham manten-
do a média projetada, os
índices despencaram. De
forma mais acentuada
está Bom Jesus do Ampa-
ro, que amarga a maior
queda na pontuação do
Ideb, com recuo de oito
pontos. Ferros e Itambé
do Mato Dentro, que re-
cuaram sete pontos cada,
puxam a fila que coloca
em situação delicada a
qualidade a 8ª série (9º
ano), do ensino funda-
mental estadual. Veja de-
talhesno  box 3.

Série final do fundamental em baixa

Proposta

do Ideb
O Ideb avalia os en-

sinos fundamental e mé-
dio no país, com base
em dados sobre aprova-
ção nas escolas e desem-
penho dos estudantes no
Sistema Nacional de
Avaliação da Educação
Básica (Saeb), com exa-
mes de língua portugue-
sa e matemática.

Desde a criação do
indicador, em 2007, fo-

O fraco desempenho
dos alunos da série final
do ensino fundamental
das escolas estaduais,
que compreendem a 8ª
série (9º ano), é motivo
de preocupação.

Alguns profissionais

colocariam a culpa no su-
cateamento das unidades
de ensino estadual e na bai-
xa motivação dos professo-
res, que não conquistaram
reajustes e o pior, estão re-
cebendo salários com atra-
sos e de forma escalonada.

As constantes paralisa-
ções ocorridas nos últi-
mos anos também pesa-
ram para puxar as notas
para baixo.

Os próprios alunos e
família também são par-
celas consideráveis.

ram estabelecidas diferen-
tes metas (nacional, estadu-
al, municipal e por escola)
que devem ser atingidas a
cada dois anos, quando o
Ideb é calculado. O índice
vai de 0 a 10. No site
“idebescola.inep.gov.br”, é
possível consultar se a es-
cola cumpriu a meta para
cada etapa de ensino.

Os dados divulgados
pelo MEC mostram que o
país cumpriu a meta na-
cional apenas nos anos
iniciais do ensino funda-
mental, etapa que com-

preende do 1º ao 5º ano.
A meta para o Brasil

é alcançar a média 6 até
2021, patamar educacio-
nal correspondente ao de
países da Organização
para a Cooperação e De-
senvolvimento Econô-
mico (OCDE).

Este ano, pela primei-
ra vez, o Inep divulga o
Ideb por escola, no ensi-
no médio. Até a última
divulgação, em 2015,
eram apresentados ape-
nas os índices do ensino
fundamental.
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Celebrar com alegria,
entusiasmo e devoção a
Nossa Senhora das Vitó-
rias, Divino Espírito San-
to e Nossa Senhora do
Rosário transformou o
município de São Sebas-
tião do Rio Preto em pon-
to de encontro de cente-
nas de fiéis entre os dias
7 e 9 deste mês.

Realizada pela Paró-
quia de São Sebastião por
meio do padre Paulo Mar-
cony e frei Otaviano e
apoio da Prefeitura, o bri-
lho da festa se faz pela
participação da comuni-
dade através dos festeiros

150 anos de história

As tradições das Festas de Setembro
de São Sebastião prevalecem

Praça e Igreja da Matriz, mais uma vez, foram palco da grande festa Padre Marcony encerrou mais uma edição da festa com missa no domingo

do ano, indicados pelo
pároco sempre ao térmi-
no da edição anterior.
Neste ano, as famílias
Sana, Hemerson e Guio-
mar e Sebastião Expedi-
to Quintão de Almeida
não pouparam esforços
para manter as tradições
das Festas de Setembro,
que acontecem há cerca
de 150 anos, antes mes-
mo da emancipação de
São sebastião, que acon-
teceu em dezembro de
1962, há 55 anos.

Nos três dias das ce-
lebrações, a comunidade
e visitantes assistiram a

missa festiva, participa-
ram de procissões, acom-
panharam as apresenta-
ções das guardas de ma-
rujos do Pio, compostas
por pessoas da comunida-
de, marujos de São Se-
bastião, de General Car-
neiro, Sabará, cantaram
com a orquestra da Corpo-
ração Musical Santa Ce-
cília, de Itabira, e aplau-
diram os hasteamentos das
bandeiras dos três santos
festejados, seguidas de
queima de fogos.

O festeiro do Divino
Espírito Santo, Hemerson
da Silva Ferreira, falou da

emoção em participar da
festa deste ano. “Nasci
em São Sebastião assis-
tindo a estas belíssimas
apresentações e hoje é
uma honra poder partici-
par como festeiro. É uma
forma de louvar a Deus,
preservar nossa história
religiosa com muita ale-
gria. Valeu o esforço de
um ano em busca de pa-
trocínios e apoio para
mais uma edição de nos-
sa festa”, disse Hemerson
Silva, que, ao lado de
Guiomar, foi o festeiro do
Divino Espírito Santo,
celebrado no sábado, 8.

O encerramento da
festa, no domingo (9), foi
com alvorada musical e
repiques dos sinos às 6h
da manhã, cortejo às
14h30, logo após missa
festiva e procissão com
imagem de Nossa Senhora
do Rosário, com participa-
ção das guardas de maru-
jos e banda de música.

Para 2019, os festeiros
serão Divino, Rosário e
Vitória Teixeira e família.

Paralelo à celebração
religiosa, a Prefeitura pro-
moveu também shows
musicais na praça do Ro-
sário entre os dias 6 e 8.

Na quinta (6), véspe-
ra de feriado de 7 de Se-
tembro, teve a apresenta-
ção do DJ Santiago, e
logo após, Max Henrique,
e ainda James e Claudi-
nei. Na sexta, dia 7, a ani-
mação ficou a cargo da
dupla Rico & Rodolfo e
da Banda Logan. Fecha-
ram a programação artís-
tica, no sábado, dia 8, a
Banda América do Sul e
o DJ Santiago.

Outro atrativo da cida-
de são as corredeiras do
balneário dos Quiosques,
ponto de refúgio para um
bom banho de rio.

Festeiros do Divino Espírito Santo, Hemerson e
Guiomar, no sábado (8)

Crianças com bandeiras alusivas às tradições da
Festa de Setembro de São Sebastião

Família e amigos que também se empenharam
para ajudar a manter o brilho e a fé da festa

Como manda a tradição, durante a procissão,
temas importantes foram lembrados

Festeiros de domingo, prefeito Sebastião Quintão
e esposa Romilda sendo cortejados até a igreja

Procissões, com bandeiras e cartazes, e missa
especial no domingo encerraram a festa

GERALDO QUINTÃO
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Principais cabos elei-
torais dos candidatos a
deputados estadual e fe-
deral, e também senado-
res, os prefeitos e equipe
de governo terão os dois
primeiros anos de gestão
(2017 e 2018), avaliados
nas eleições do dia 7 de
outubro próximo, em vir-
tude do pedido de votos,
o que indicará, conforme
o resultado, aprovação
ou rejeição.

Na mesma situação
estão os vereadores, que,
de certa forma, abraçaram
a campanha de amigos e
correligionários que dis-
putam os cargos em níveis
estadual e federal com a
promessa de defender in-
teresses das cidades.

Na outra ponta, estão
também os candidatos
apoiados por ex-prefeitos
e ex-vereadores que, da
mesma forma, já trabalham

Eleições de outubro vão avaliar
prefeitos-cabos eleitorais

para conquistar votos para
seus candidatos que fazem
a mesma promessa, de re-
presentar as cidades na
Assembleia Legislativa de
Minas ou na Câmara dos
Deputados.

Apesar de não soar
bem, de condicionar a vi-
tória nas urnas à inserção
da cidade no mapa dos
governos Estadual e Fe-
deral, o apoio aos candi-
datos, sejam eles da cida-
de ou não, tem facilitado
o acesso a verbas extras
para saúde, educação, ve-

veículos novos enviados
graças as emendas par-
lamentares.

Esta parceria, princi-
palmente nas cidades onde
o Fundo de Participação
dos Municípios (FPM), é
a principal fonte de recei-
ta, tem dado fôlego aos
gestores, que lutam para
manter salários de servido-
res e setores como a saú-
de e a educação em funci-
onamento, em alguns ca-
sos, aos solavancos.

ículos e equipamentos.
Exemplos são vistos em
muitas cidades do inte-
rior, que exibem frota de
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Um anteprojeto apre-
sentado em 2017 pelo
presidente da Câmara
Municipal de Itabira, Nei-
dson Dias Freitas (PP),
voltou ao plenário na ter-
ça-feira, 11 de setembro.
A proposta prevê o con-
trole populacional de cães
e gatos por meio de uma
série de medidas, como
mutirões de castração,
identificação dos animais
e seus respectivos donos,
campanhas de adoção e
de conscientização pela
guarda responsável.

Durante a votação,
vários vereadores ressal-
taram a importância da
proposta. Pelas novas re-
gras, fica vedado, no âm-
bito do município, o ex-
termínio de animais para
fins de controle populaci-
onal – salvo em casos de
doenças incuráveis.
Como método de conten-
ção reprodutiva, os muti-
rões de castração, como o

Neidson Freitas
intensifica ação para

controle populacional
de cães e gatos

Pela segunda vez con-
secutiva, a estudante Ma-
ria Clara Ávila Malaqui-
as, 10 anos, aluna do 5º
ano da Escola Municipal
Levindo Pinto de Olivei-
ra, em Capitão Felizardo,
Conceição do Mato Den-
tro, teve a sua redação
escolhida pelo projeto Ler
é Bom - Experimente, do
escritor Laé de Souza. O
concurso tem a participa-
ção de escolas de todo o
país. Em 2017, o texto de
Maria Clara foi um dos 43
selecionados. Este ano,
foram escolhidas 50 reda-
ções e, mais uma vez, a
pequena escritora concei-
cionense foi selecionada.
“Ler é o que mais gosto
de fazer”, diz Maria Cla-
ra, que gastou as econo-
mias do cofrinho para
comprar a coleção com-
pleta do “Harry Potter” e
exibe com orgulho seus
cadernos cheios de histó-
rias e poemas. Da sua bi-
blioteca pessoal, ela mos-
tra a coleção de Montei-
ro Lobato. Os livros fo-
ram da infância do prefei-
to José Fernando Apare-
cido de Oliveira “Zé Fer-

Maria Clara com o livro de 2017

Estudante de Conceição é bi em
concurso nacional Ler é Bom

nando” e presenteados
por ele a Maria Clara.

Cercada pelos colegas
de sala e pela família,
Maria Clara é motivo de
orgulho para todos. “Fico
feliz não apenas por ser
minha filha e também por
ser aluna da escola da
qual sou diretora. Esta-
mos mostrando a todos o
potencial do ensino de
Capitão Felizardo e Con-
ceição do Mato Dentro”,
diz a mãe Girlane Apare-
cia de Ávila.

O tema deste ano do
projeto Ler é Bom - Ex-
perimente”, para os alu-
nos do 1º ao 5º anos, foi
“Nick e Bia na floresta
encantada”. Após a leitu-
ra desse livro, os estudan-
tes deveriam fazer uma
redação. Com cerca de
700 títulos já lidos, se-
gundo estimativa da pró-
pria Maria Clara, a estu-
dante conceicionense tem
bagagem de sobra para
soltar a imaginação, além
de um grande talento.
Maria Clara levou Nick e
Bia, e mais novos amigos
criados por ela, para um
passeio no “Jurassic

jeto “Ler é Bom - Experi-
mente irá acontecer na
Bahia, no dia 24 de se-
tembro. Como a mãe de
Maria Clara está grávida
e em repouso, a família
não irá comparecer. Infe-
lizmente, no ano passado
também não foi possível,
mas o pai João Carlos Pin-
to Oliveira, “João Vini-
nho”, brinca: “Se um raio
caiu duas vezes no mesmo
lugar, pode cair três”.

Projeto de leitura
O projeto de leitura

Laé de Souza tem o obje-
tivo de incentivar o hábi-
to da leitura e estimular a
criatividade dos jovens.
Desenvolvido em escolas
estaduais e municipais em
todo o Brasil, o projeto é
aprovado pelo Ministério
da Cultura desde 2000, e
tem o patrocínio do Gru-
po Segurador Banco do
Brasil e Mapfre, por 11
anos consecutivos.

A unidade escolar par-
ticipante recebe de 38 a
114 exemplares de uma
das obras de Laé de Sou-
za. O projeto contempla
dois módulos: um para
alunos do 3º ao 5º anos do

ensino fundamental e ou-
tro para estudantes do 6º
ao 9º anos. De março a ju-
lho, o projeto é desenvol-
vido com os alunos. A úl-
tima etapa é a redação.
São escolhidas até três
por módulos por escola
para envio para a coorde-
nação do projeto. Ao fi-
nal das atividades, são
selecionados os melhores
textos produzidos pelos
alunos participantes para
compor uma coletânea
editada anualmente.

Laé de Souza
O escritor Laé de Sou-

za, nascido em Jequié-
BA, radicado em São
Paulo, é cronista, poeta,
articulista, dramaturgo,
palestrante, produtor cul-
tural e autor de vários pro-
jetos de incentivo à leitu-
ra. Preocupado com o dé-
ficit educacional e incon-
formado com o slogan
“Brasileiro não gosta de
ler” vem criando, desde
1988, projetos de leitura,
objetivando gerar alterna-
tivas que favoreçam e cri-
em o hábito da leitura.
(Fonte: http://www.
projetosdeleitura.com.br).

Park”. Como não havia
consenso sobre o que as
personagens fariam no
parque, foi realizada uma
eleição, já que política é

um outro assunto que Ma-
ria Clara gosta bastante.

A homenagem aos
alunos que tiveram as re-
dações escolhidas no pro-

ocorrido no início deste
ano, serão priorizados.
Uma verba de R$ 25 mil
para a realização de pelo
menos 100 procedimen-
tos já está assegurada.

Neidson Freitas afir-
mou que a causa animal
ganha ainda mais força
em Itabira com a aprova-
ção do projeto. “Este pro-
grama é fruto de um tra-
balho de conscientização
que começou aqui na
Câmara. A proteção aos
animais vem sendo trata-
da de maneira diferencia-
da em todo o Brasil e não
pode ser diferente em nos-
so município. Não aceita-
remos mais cães abando-
nados, doentes, famintos,
largados à própria sorte.
Este projeto busca resol-
ver o problema de manei-
ra eficaz, com castração
para impedir a reprodução
desenfreada, adoção e
conscientização das pes-
soas”, declarou.

“Não aceitaremos mais cães abandona-

dos, doentes, famintos, largados à

própria sorte”, defende o vereador

Na tarde de terça-fei-
ra, 11, o presidente da
Câmara de João Monle-
vade, vereador Djalma
Bastos, atendendo solici-
tação do vereador Gentil
Bicalho, recebeu o asses-
sor da Secretaria de Pla-
nejamento, Eduardo Bas-
tos, para traçar as metas
que serão adotadas para a
revisão do Plano Diretor
no município. A última
revisão ocorreu em 2006.
Em 2015 foi realizada a
atualização do mapa do
Município. A prefeita Si-
mone Carvalho Moreira
nomeou comissão especi-
al para elaboração da re-
visão. Caberá à comissão
a análise, avaliação e co-
ordenação dos trabalhos
que envolvem a revisão
geral, na promoção de
adequações técnicas ne-
cessárias. Djalma Bastos
enfatizou a importância
de submeter à casa legis-
lativa e à comunidade,
através de audiências pú-
blicas, as alterações ne-
cessárias. O procurador
jurídico da Câmara, Sil-
van Pelágio Domingues
também participou das
discussões.

Plano Diretor de João Monlevade
passará por nova revisão

 No encontro, ocorrido no dia 11, ficou definido que as audiências terão
divulgação ampla, objetivando garantir a participação e controle social

Paulo Soares
entrega direção
do Metabase 45

dias antes de
terminar o

mandato
“Eu não tenho dúvida

nenhuma da responsabili-
dade do André Viana em
assumir o sindicato e ele
vai estar em boas mãos.”
Assim, Paulo Soares ofi-
cializou a entrega da pre-
sidência do Metabase du-

rante um programa de rá-
dio em Itabira, no dia 17.

Paulo Soares perdeu a
direção do maior e mais
poderoso sindicato da re-
gião para André Viana em
eleição realizada no dia 9

de agosto. O mandato ter-
mina no dia 31 de outubro,
mas Paulo Soares adian-
tou sua saída alegando
problemas de saúde. A
posse de André Viana será
em 1º de novembro.

 Anúncio foi marcado por oração
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A 32ª cavalgada de
São Gonçalo surpreendeu
o público em pelo menos
dois aspectos. Tradicio-
nalmente realizado em
abril, este ano o evento
ocorreu nos dias 14 a 16
de setembro, no Parque
de Exposições Edirlei
Márcio Moreira Lacerda.
A segunda novidade ficou
por conta do show da can-
tora são-gonçalense Da-
niela Costa. Ela se apre-
sentou pela primeira vez
no município e a qualida-
de do show da artista da
terra surpreendeu fãs e o
público.

Com entrada gratuita
todos os dias, a festa co-
meçou na sexta-feira, 14,
com show de Matogrosso
e Mathias. Apesar da chu-
va, o público prestigiou a
dupla sertaneja, que lide-
ra as paradas de sucesso
em todo o país. Após, o

Cavalgada de São Gonçalo
distribui R$ 22 mil em prêmios

Neste ano, 32ª edição surpreendeu público

palco foi comandado pela
banda Batuk Art.

No sábado (15), foi a
vez da cantora são-gon-
çalense Daniela Costa
comandar a festa. Acom-
panhada de sua banda, a
artista apresentou um re-
pertório eclético, com

músicas autorais, hits
sertanejos e até funk.
‘Profissionalismo’, ‘pre-
sença de palco’, ‘anima-
ção’, foram alguns dos
adjetivos comentados
pelos fãs após a apresen-
tação. Durante o show,
Daniela Costa não escon-

deu a emoção por se
apresentar pela primeira
vez em sua terra natal.
Matheus Luccato suce-
deu a apresentação de
Daniela Costa e o cantor
Kléo Dibah encerrou a
noite com grandes suces-
sos sertanejos.

Homenagem

Póstuma
A morte prematura de

Emanuel, 9 anos, na vés-
pera da cavalgada, sus-
pendeu o tradicional des-
file de cavaleiros que se-
ria realizado no fim da
tarde de sexta-feira. O ga-
roto é filho de Aletuza Go-
mes, funcionária da Prefei-
tura. A presença de Ema-
nuel nas festas da cidade
foi lembrada no show de
Daniela Costa e durante o
concurso de marcha, com
salva de palmas.

Concurso de

marcha
O tradicional concur-

so de marcha reuniu 108
animais de várias cidades.
As provas foram julgadas
pelo árbitro Breno Correa
e Castro, de Belo Hori-

zonte. No início das
competições ele anunciou
ao público atuar pautado
pela imparcialidade e jus-
tiça. Os atributos dos equi-
nos foram destacados pelo
árbitro. “São Gonçalo
continua referência em
qualidade de animais e por
isso a festa atrai competi-
dores de várias cidades”,
observou Breno Castro.

Foram distribuídos R$
22 mil em prêmios, com
depósitos em dinheiro
para os três primeiros co-
locados de cada catego-
ria, sendo R$ 500 para o
1º lugar, R$ 300 para o
segundo e R$ 200 para a
terceira posição. Sorteio
de R$ 1.500 premiou o
Campeão dos Campeões
e o vencedor foi o apre-
sentador da categoria tro-
te. Mesmo valor premiou
o 1º colocado da catego-
ria égua sem registro.

Uma das surpresas foi o belo show da cantora são-gonçalense Daniela Costa



Nota do Ideb de Santo Antônio
antecede meta projetada para 2021

umprir a meta projetada do Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb),
2017/2018, do ensino fundamental municipal, com antecedência de quatro anos, e
ainda com sobra, é motivo de orgulho para a comunidade escolar de Santo Antônio

“A nota 7 retrata bem o empenho rotineiro e incan-
sável dos educadores enveredando os alunos no fantás-
tico mundo da leitura, impulsionando-os na resolução
calculada dos problemas e desafios matemáticos, em-
brenhado-os nas fontes históricas pessoais e globais,
desvendando de forma prazerosa o passado e valori-
zando o presente, instigando a curiosidade científica,
buscando de forma concreta e consciente um mundo
mais sustentável, valorizando de forma lúdica a arte, a
cidadania e cultivando os valores humanos de forma
dialógica e respeitosa, não deixando ninguém fora da
escola, nem abandonando esse território de fundamental
importância para a vida. Esse é o segredo, trabalho, per-
sistência e amor”, diz a diretora das escolas Luzia
Candida e Gota Mágica, Creuza Madureira.

“Tudo é passível de mudança. Essa equipe de San-
to Antônio do Rio Abaixo vem realizando ponto a pon-
to uma revolução na sua educação. Sou um pequeno
pontinho nesse grande tear de pessoas comprometidas
com gerações que chegam em suas escolas. Muito or-
gulho de cada um de vocês, gratidão por me deixarem
aprender com vocês, esperança por cada criança que
abre os olhos para o mundo! Vocês me fazem acreditar
que estou na causa certa! Parabéns! Vocês entenderam
que educação é um projeto de nação, e não de governo
ou partido”, defende a psicopedagoga, psicanalista e
escritora Jane Patrícia Haddad, parceira desde 2017.

“Esse é o mérito de uma equipe que incansavelmente
vem trabalhando e se destacando.  Estamos colhendo fru-
tos de um trabalho iniciado há anos. Cada colega de tra-
balho que acolhe, prepara a merenda com tanto amor,
deixa a escola impecável para receber nossos alunos, os
motoristas escolares, que carinhosamente conduzem nos-
sos alunos, gestores que por aqui passaram e deixaram
suas marcas, a atual gestão, que muito tem trabalhado, a
Câmara de Vereadores pelo apoio de sempre, os pais,
nossos principais parceiros, que acreditam no nosso tra-
balho, os alunos que fizeram a prova com tanta responsa-
bilidade e hoje estão brilhando na rede estadual, parceri-
as da Conspiração Mineira, Sistema de Gestão Integrada
(SGI), dentre outras, cada curso de capacitação realiza-
do nos enriqueceu e com certeza muito nos acrescen-
tou. Tudo isso muito contribuiu para esse resultado”,
conta a especialista em educação, Kelly Carvalhais.

 “Gratidão! É o que tenho a dizer. Assumimos com
o desafio de manter o Ideb recebido: 6,5. Agora vem
um 7! É muita satisfação encontrar respostas aos so-
nhos, ver que o que propomos é realizado, que todos
envolvidos na educação não fogem à luta, que somos
educadores, indiferentes da função exercida.

Agora é continuar sabendo que há muito a fazer. Di-
agnosticar os problemas, capacitar profissionais,  investir
em parcerias, ter uma equipe unida, dedicada e focada
no processo de ensino e aprendizagem são ingredientes
fundamentais que contribuem para que a educação avan-
ce no Ideb, além de disponibilizar materiais pedagógi-
cos essenciais. Encontram-se no setor de licitações al-
guns processos para compras, como um refeitório ade-
quado às normas do FNDE, mobiliário para a bibliote-
ca e obras literárias convidativas. Estamos adquirindo
materiais para a educação infantil, pois é onde tudo co-
meça. São diversos brinquedos que permitem trabalhar
as cores, a noção de espaço, desenvolver a lateralidade,
aperfeiçoar a coordenação motora, imaginação, pensa-
mento lógico, memorização, raciocínio, etc. Também
estamos formatando um projeto para otimizar o trans-
porte escolar. Ainda neste ano teremos a publicação de
um livro de poemas “Poetas da escola”, e uma revista
contemplando os resultados dos dois projetos já reali-
zados, por meio do Café com História.

Responsabilidade e compromisso triplicam, ainda
mais neste momento de instabilidade econômica, des-
sa forma, a administração pública deve prezar pela efi-
ciência para oferecer serviços de alta qualidade”,
expressa a secretária municipal de Educação,
Maria Aparecida Ferreira Morais.

C
do Rio Abaixo. A boa notícia foi publicada no dia 3 de setembro, após análise da qualidade
do ensino de todas as escolas do país.

4ª série, 5º ano municipal

Alunos do 5ª ano (2017), que foram avaliados, em visita ao Barro Preto, comunidade
quilombola em Santa Maria de Itabira

Pequenos
valores que

fazem a
diferença:

cada criança
ganha um

livro de
presente de
aniversário

Projeto Café com História
2018: antigamente era assim,
“Avós foram protagonistas
contando suas memórias”

Professores, coordenadores e
pedagogos expressam a
importância da conquista

I Fórum da Família
em outubro de 2017.

(Esq. p/ a dir.),
professora do 5º

ano, Edilene Navar-
ro; palestrante, Cris
do Morro; secretá-
ria de Educação,

Aparecida Ferreira;
especialista de

Educação, Kelly
Carvalhais; direto-

ra das escolas
municipais, Creuza
Madureira e profes-

sora do 5º ano
Rivânia Morais

Equipe da educação usando a
camisa “Família é onde nossa
história começa” e os parcei-

ros: psiquiatra, Samuel,
representantes da Anglo
American (centro) e Jane

Haddad (usando blusa estam-
pada) por ocasião do II Fórum

da Família, em julho/2018
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